

La asociación Catalana de Psicología se pone en marcha

Jordi Segura Bernal

Profesor titular de Blanquerna-URL
 Secretario de la junta directiva de la ACP

Fue a finales del año 2012 que el Dr. Pere Segura, profesor titular de la FPCEE Blanquerna de la Universidad Ramon Llull, hoy retirado, animó a algunos colegas para registrar la Associació Catalana de Psicologia (ACP). La criatura quedó dormida en un cajón, en espera del momento oportuno para poner en marcha el proyecto de trabajar juntos para una disciplina catalana, nueva e integradora. En 2022 un grupo de animados, Pere incluido, abrimos el cajón y dimos los primeros pasos. En enero de 2023, el grupo promotor escogió la nueva junta, encabezada por el Dr. Francesc Salvador, catedrático de Metodología de la Universidad de Barcelona. Poco a poco vamos trabajando para conseguir la meta de conseguir que la ACP sea cabeza y casal de los académicos e investigadores que estudian, investigan y comparten saberes de una disciplina que cada vez es más valorada y necesaria en nuestra sociedad. Tenemos que tocar el sueño de hermanarnos con la familia de sociedades y asociaciones que encabezan la primera división científica de las tierras de habla catalana: el Institut d'Estudis Catalans.

Los principios de la ACP, inspirados por su fundador, son trabajar por: 1) la catalanidad; 2) una psicología que atienda al ser humano desde las diversas perspectivas y escuelas científicas; 3) el trabajo por la investigación, cultivando el arte de saber hacernos preguntas nuevas y abiertas; 4) renovar el sentido de nuestra ciencia, con mirada global, con pensamiento ponderado sobre la persona; 5) el estudio de nuestra experiencia, nuestras acciones y nuestra conducta, teniendo en cuenta nuestro entorno y las diversas miradas psicológicas, desde el inconsciente y hasta la conciencia; 6) velar por los valores humanos y éticos del siglo XXI: la verdad, la belleza y el bien; la motivación por peregrinar por la vida, por ser uno mismo siente con los demás; y 7) implicarnos en la interdisciplinariedad, junto a la historia, las lenguas, la antropología, el derecho, la política, las ciencias de la salud....

La primera actividad pública de la ACP se realizó el 1 de febrero de este año. Fue una mesa redonda sobre la investigación y la docencia en Psicología en los territorios de habla catalana, organizada por el Dr. Joel Feliu, de la UAB, donde jóvenes investigadores y académicos debatieron duro y sugirieron ilusionados retos y cambios.

A fecha de hoy, el grupo promotor de la ACP está formado por cerca de cuarenta investigadores y académicos de diversas universidades de las tierras de habla catalana (UB, UAB, UOC, URL, URV, UdG, UV, UIB...). El proyecto está listo, lleno de iniciativas y propuestas. En pocos días estaremos en condiciones de explicarlos,

poniendo en marcha un plan de difusión. Seguro que la criatura, ahora pequeñita, cogerá empuje, crecerá... y en poco tiempo será bien abastecida, tendrá muchos más asociados, tanto personas individuales como, esperamos y deseamos, otras asociaciones ya maduras, trabajando juntos para alcanzar las metas más atrevidas.

Si tiene interés en solicitar su participación en la asociación no dude en escribir un mail: jordisb@blanquerna.url.edu